

El anuncio del Evangelio

a pesar de la adversidad



El anuncio del Evangelio a pesar de la adversidad



¡A no desmayar!

2 Timoteo 3:11-12:

11 Persecuciones, padecimientos, como los que me sobrevinieron en Antioquía¹, en Iconio², en Listra³; persecuciones que he sufrido [se refiere al Apóstol Pablo], y **de todas me ha librado el Señor**. 12 Y también todos los que quieren vivir piadosamente en Cristo Jesús padecerán persecución.

bviamente, el mensaje de la Biblia no es que los que quieran vivir en santidad y en servicio no tendrán algún tipo de oposición, sino todo lo contrario. Lo que necesitamos entender es que, en esa indeseable situación, nosotros podemos recurrir a nuestro Padre y a nuestro Señor por ayuda **siempre**.

Salmos 34:19:

Muchas son las aflicciones del justo, Pero **de todas ellas le librará Jehová**.

La vida de servicio cristiano puede presentársenos "cuesta arriba" y cansarnos. Debemos estar alertas y, antes aun de que nos venga el cansancio a punto de desmayar en nuestro servicio, nos unimos en yugo con Cristo para hacer frente a toda demanda. Ponemos nuestros ojos, es decir, centramos nuestra atención en Jesús.

Hebreos 12:1-2:

1 Por tanto, nosotros también, teniendo en derredor nuestro tan grande nube de testigos, despojémonos de todo peso y del pecado que nos asedia, y corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante, 2 puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios.

Con respecto a proclamar el Evangelio en medio de la presión, hay, entre muchos, otro buen ejemplo, muy esclarecedor, en el Libro de Hechos. Dicho registro se encuentra en el entorno de tiempo en el que Saulo es "reclutado" por nuestro Señor para servirle. Él era parte de la persecución

¹ Hechos 13:14-52.

² Hechos 14:1-7.

³ Hechos 14:8-20.



que soportaban los nuestros por aquellos días. De todos modos, una vez que él decidió "cambiar de bando", aun así los problemas no acabaron para los creyentes. Recordemos que ahora Saulo ya era Pablo, y había comenzado a "jugar para nuestro Equipo".

Hechos 9:26-31:

26 Cuando llegó a Jerusalén ["ex Saulo", Pablo, el Apóstol], trataba de juntarse con los discípulos; pero todos le tenían miedo, no creyendo que fuese discípulo. 27 Entonces Bernabé, tomándole, lo trajo a los apóstoles, y les contó cómo Saulo había visto en el camino al Señor, el cual le había hablado, y cómo en Damasco había hablado valerosamente en el nombre de Jesús. 28 Y estaba con ellos en Jerusalén; y entraba y salía, 29 y hablaba denodadamente en el nombre del Señor, y disputaba con los griegos; **pero éstos procuraban matarle**.

¡Qué cosa! "Una de cal y una de arena". Ahora, Pablo "jugaba para nuestro Equipo" y estaba proclamando el Evangelio a los gentiles y procuraban matarlo. Ahí se puso en marcha la Familia de Dios para asistir en la situación y lo enviaron a Tarso, su ciudad natal.

30 Cuando supieron esto los hermanos, le llevaron hasta Cesarea, y le enviaron a Tarso. 31 Entonces las iglesias tenían paz por toda Judea, Galilea y Samaria; y eran edificadas, andando en el temor del Señor, y se acrecentaban fortalecidas por el Espíritu Santo.

Este versículo 31 es fenomenal. Habiendo hecho todo este movimiento del hombre de Dios, de una ciudad a otra para preservar su vida (y su ministerio para todos nosotros), las iglesias tenían paz y eran edificadas y fortalecidas.

Mateo 28:20:

Enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén.

El testimonio de la Escritura es que, en medio de todos los posibles problemas, nuestro Padre y nuestro Señor estarán ahí hasta el fin del mundo para asistirnos en lo que haga falta, mientras proclamamos el Reino de Dios y el nombre de nuestro Señor Jesucristo.

Marcos 16:19-20:

19 Y el Señor, después que les habló, fue recibido arriba en el cielo, y se sentó a la diestra de Dios. 20 Y ellos, saliendo, predicaron en todas partes, **ayudándoles el Señor y confirmando la palabra** con las señales que la seguían. Amén.





La vida abundante anunciada por el Señor Jesús en Juan 10:10, es una vida de relación abundante e íntima con nuestro Padre, con nuestro Señor y también con nuestros hermanos en Cristo. No es una vida exenta de problemas.

1 Juan 1:1-3:

1 Lo que era desde el principio, lo que hemos oído, lo que hemos visto con nuestros ojos, lo que hemos contemplado, y palparon nuestras manos tocante al Verbo de vida

Aquí se refiere al principio del ministerio de nuestro Señor Jesucristo. Juan y los otros Apóstoles no habían visto otro principio. Ellos pudieron oír, ver, contemplar y palpar al Señor Jesucristo cuando comenzó su ministerio y luego en su cuerpo resucitado. ¡Nuestro Señor fue la verdadera manifestación de la vida por siempre frente a sus propios ojos!

2 (porque la vida fue manifestada, y la hemos visto, y testificamos, y os anunciamos la vida eterna, la cual estaba con el Padre, y se nos manifestó [en la viva presencia del Hijo]); 3 lo que hemos visto y oído, eso os anunciamos, para que también vosotros tengáis comunión con nosotros; y nuestra comunión verdaderamente es con el Padre, y con su Hijo Jesucristo.

La vida de servicio cristiano, es una vida "en las trincheras", bajo "fuego enemigo" con Cristo y juntos con la Familia de la fe. Los primeros Apóstoles fueron "testigos presenciales" y nosotros venimos a ser una especie de "testigos Escriturales", pues tenemos frente a nuestros ojos la "Palabra profética" más segura a la que estamos atentos y testimonia de la vida abundante que vino a hacer disponible el Señor Jesús.

Colosenses 1:24:

Ahora me gozo en lo que padezco [pathēma] por vosotros, y cumplo en mi carne lo que falta de las aflicciones de Cristo por su cuerpo, que es la iglesia.

Aquí Pablo no está diciendo que los sufrimientos de nuestro Señor en el madero hayan sido insuficientes, ni que su trabajo de redención fuera incompleto, ni que Jesús se "haya quedado corto" en su dádiva⁵. El mundo aborrece a Cristo; pero como ahora él no está sobre la Tierra, entonces aborrece y persigue a sus seguidores. Al Apóstol, ese padecimiento por causa del nombre del Señor Jesús le daba gozo • "me gozo en lo que padezco".

Este versículo es como que dijera: Jesús "puso el pecho a las balas" por mí, ahora yo "pongo el pecho a las balas" por él, por su Iglesia. Padecer

Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo

⁴ 2 Pedro 1:19.

⁵ Puede estudiar la Enseñanza N° 630 *No quedaba más nada que hacer.*



por nuestro Señor nos identifica con él como pocas otras cosas pueden hacerlo.

Juan 15:18-21:

18 Si el mundo os aborrece, sabed que a mí me ha aborrecido antes que a vosotros. 19 Si fuerais del mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del mundo, antes yo os elegí del mundo, por eso el mundo os aborrece. 20 Acordaos de la palabra que yo os he dicho: El siervo no es mayor que su señor. Si a mí me han perseguido, también a vosotros os perseguirán; si han guardado mi palabra, también guardarán la vuestra. 21 Mas todo esto os harán por causa de mi nombre, porque no conocen al que me ha enviado.

El Señor no dejó a los suyos (nosotros incluidos) sin información fehaciente respecto de lo que podría ocurrirles en el mundo: lo que le hicieron a él y nuestra participación en sus padecimientos.

Filipenses 3:10:

A fin de conocerle, y el poder de su resurrección, y la participación de sus padecimientos [pathēma], llegando a ser semejante a él en su muerte.

Esto es la Palabra de Dios en los labios de Pablo. Fue necesario instruir a Timoteo en este respecto también, lo cual indica que ese tipo de conocimiento no solamente fue útil y necesario para los de Colosas y los de Filipos. También fue útil para Timoteo, como lo es para nosotros.

2 Timoteo 1:8:

Por tanto, no te avergüences de dar testimonio de nuestro Señor, ni de mí, preso suyo, sino participa de las aflicciones [sunkakopatheō] por el evangelio según el poder de Dios.

Esta instrucción a Timoteo, describe al verdadero Cristianismo trabajando por los propósitos de bien de nuestro Padre, en este mundo caído y lleno de oscuridad y maldad. Este sistema de cosas está generado, patrocinado y mantenido por el adversario y sus secuaces (tanto los espirituales como los humanos).

De todas me ha librado el Señor

Todos estos padecimientos de los que estamos aprendiendo, son una posible parte del "menú" de quien se dedica al Evangelio. Esa es una verdad contundente. La vida abundante tiene mucho que ver con la proclama del Evangelio en medio de cualquier tipo de adversidad, dejando que el Padre o el Señor nos liberen, mientras nosotros seguimos





"combatiendo por el Evangelio"6.

2 Timoteo 3:12

Y también todos los que quieren vivir piadosamente en Cristo Jesús padecerán **persecución**

2 Timoteo 3:11

Persecuciones, padecimientos, como los que me sobrevinieron en Antioquía, en Iconio, en Listra; persecuciones que he sufrido, y de todas me ha librado el Señor.

No estamos diciendo que para tener una vida abundante debe haber padecimientos. Estamos diciendo que puede haber vida abundante a pesar de los padecimientos que provengan de proclamar el Evangelio, no de los que provengan de nuestros propios descuidos o desobediencias.

1 Juan 5:19-20a:

19 Sabemos que somos de Dios, y el mundo entero está bajo el maligno. 20 Pero sabemos que el Hijo de Dios ha venido, y nos ha dado entendimiento para conocer al que es verdadero...

Debemos tener un conocimiento cada vez más completo acerca de Dios y del Señor Jesucristo, de quienes no provienen sino bienes inconmensurables, y del diablo, de quien no viene sino el mal en todas sus formas. ¡El Señor Jesucristo nos dio entendimiento para conocer "al Verdadero", como nunca antes!

Juan 15:5:

Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer.

Es imposible llevar adelante cualquier llamamiento de Dios sin "enyugarnos" con el Señor Jesucristo. Hacerlo de otra manera no glorifica a Dios y no garantiza fruto.

La mentalidad que invita a suponer que Jesús trajo una vida abundante en el ámbito material, conlleva la idea de ser victorioso, en el sentido de superar <u>siempre</u> las circunstancias y emerger como "ganador", (según el mundo) <u>todas</u> las veces. Pero lo que observamos en las Escrituras es que no necesariamente significa que uno puede librarse de todo padecimiento todas las veces. En cambio, significa vivir proclamando el Evangelio en medio de esos padecimientos.

Romanos 8:28:

Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados.



⁶ Filipenses 1:27.

⁷ Mateo 11:28-30.



De manera más precisa, este versículo de Romanos 8 nos asegura que en todas las cosas Dios trabaja para el bien de quienes lo aman. No dice que en todas las cosas nos irá bien. Recuerde que estamos en medio de una guerra y nuestro Padre, nuestro Señor y nuestros Ángeles están "peleando a brazo partido" para que nosotros podamos proclamar el Evangelio. Otras traducciones anotaron este versículo de las siguientes maneras.

Ahora bien, sabemos que Dios hace que todas sus obras cooperen juntas para el bien de los que aman a Dios,...⁸

Por lo demás, sabemos que en todas las cosas interviene Dios para bien de los que le aman;...⁹

La vida abundante no nos "extrae del mundo" de tal manera que no pueda obstruirnos y afligirnos cada tanto o cada mucho. El justo tenía, y nosotros tenemos, aflicciones. La vida abundante tiene que ver con vivir piadosamente a pesar de la persecución, porque sabemos que Dios nos librará de todas ellas, cuando permitimos Su intervención en nuestras vidas.

Si por alguna razón todo fuera de mal en peor en algún momento de nuestra vida, nosotros podemos recordar que un hijo de Dios tiene vida por siempre en el Paraíso. Tenemos el privilegio de hablar en lenguas que es la prueba de que estamos llenos a plenitud de poder desde lo alto, y de que podemos sanar enfermos, levantar muertos y hacer milagros conforme a lo que nos sea revelado por el espíritu. Pablo, Silvano, Timoteo, Bernabé y muchos otros buenos hermanos nuestros en el Siglo I, en el medio de la persecución más diabólica, proclamaron el Evangelio. Nada los detuvo, un gran ejemplo para nosotros.

Pablo en Filipos

Con una simple lectura del Libro de Hechos podemos apreciar con tristeza las veces que la vida del Apóstol corrió peligro. Una de las veces que sufrió la cárcel, fue en Filipos.

En el Capítulo 15, el Libro de Hechos registra que Pablo se separó de Bernabé y continuó su viaje con Silas. Llegaron a Derbe y Listra y "apareció" ahí por primera vez Timoteo. Las iglesias eran confirmadas en la fe, y, mediante una revelación le fue prohibido hablar la Palabra en Asia y en Bitinia 10 y mediante otra revelación, partieron para Macedonia. Lo que vamos a leer tomó lugar en Filipos.

Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo

⁸ Traducción del Nuevo Mundo de los Testigos de Jehová. Tomado de theWord.

⁹ Nueva Biblia de Jerusalén. Tomado de theWord.

¹⁰ Hechos 16:6 y 7.



Hechos 16:16-40:

16 Aconteció que mientras íbamos a la oración, nos salió al encuentro una muchacha que tenía espíritu de adivinación, la cual daba gran ganancia a sus amos, adivinando. 17 Esta, siguiendo a Pablo y a nosotros, daba voces, diciendo: Estos hombres son siervos del Dios Altísimo, quienes os anuncian el camino de salvación.



Un espíritu de adivinación no proviene de Dios. Obviamente, esta muchacha sabía muy bien a quiénes estaba perturbando. Veremos que esto molestó mucho a Pablo, sin embargo, entendemos que, por muchos días, no debió haber tenido revelación para echarlo. En algún momento tuvo la "luz verde" por parte de Dios, y lo echó.

18 Y esto lo hacía por muchos días; mas desagradando a Pablo, éste se volvió y dijo al espíritu: Te mando en el nombre de Jesucristo, que salgas de ella. Y salió en aquella misma hora. 19 Pero viendo sus amos que había salido la esperanza de su ganancia, prendieron a Pablo y a Silas, y los trajeron al foro, ante las autoridades; 20 y presentándolos a los magistrados, dijeron: Estos hombres, siendo judíos, alborotan nuestra ciudad, 21 y enseñan costumbres que no nos es lícito recibir ni hacer, pues somos romanos. 22 Y se agolpó el pueblo contra ellos; y los magistrados, rasgándoles las ropas, ordenaron azotarles con varas. 23 Después de haberles azotado mucho, los echaron en la cárcel, mandando al carcelero que los guardase con seguridad.

¡Pero qué cosa! Estos hombres estaban proclamando el Evangelio y uno pensaría que habría paz por todos lados. La paz que hace disponible Dios es a través de nuestro Señor Jesucristo. El mundo, aun impactado para bien con la proclama de la Palabra, sigue siendo un ambiente de oscuridad espiritual. Es donde vivimos y compartimos el mensaje de Dios para las personas, pero no es (o no debiera ser) aquello **para** lo cual vivimos. Nosotros vivimos **para** nuestro Señor Jesucristo¹².

24 El cual, recibido este mandato, los metió en el calabozo de más adentro, y les aseguró los pies en el cepo.

Tal cual lo dijo "la muchacha" endemoniada, ellos anunciaban el camino de salvación a la gente de Filipos, y resultaron flagelados y apresados en el calabozo de más adentro con sus pies asegurados con cepo. Qué pago tan inmerecido y totalmente incomparable con el bien que estaban haciendo. A la larga, veremos que todas las cosas ayudaron a bien ¹³, pues



¹¹ Esta era una expresión común en el Dr. Wierwille queriendo significar que había revelación de Dios para realizar alguna acción de acuerdo a Su voluntad.

¹² 2 Corintios 5:14.

¹³ Romanos 8:28.



Pablo, y nuestros otros hermanos, habían sido llamados con propósito de bien a servir a los filipenses; ellos amaban a Dios. Sigamos leyendo, porque aquí "se va a dar vuelta la tortilla".

25 Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. 26 Entonces sobrevino de repente un gran terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de todos se soltaron. 27 Despertando el carcelero, y viendo abiertas las puertas de la cárcel, sacó la espada y se iba a matar, pensando que los presos habían huido. 28 Mas Pablo clamó a gran voz, diciendo: No te hagas ningún mal, pues todos estamos aquí. 29 El entonces, pidiendo luz, se precipitó adentro, y temblando, se postró a los pies de Pablo y de Silas; 30 y sacándolos, les dijo: Señores, ¿qué debo hacer para ser salvo? 31 Ellos dijeron: Cree en el Señor Jesucristo, y serás salvo, tú y tu casa. 32 Y le hablaron la palabra del Señor a él y a todos los que estaban en su casa. 33 Y él, tomándolos en aquella misma hora de la noche, les lavó las heridas; y en seguida se bautizó él con todos los suyos. 34 Y llevándolos a su casa, les puso la mesa; y se regocijó con toda su casa de haber creído a Dios. 35 Cuando fue de día. los magistrados enviaron alguaciles a decir: Suelta a aquellos hombres. 36 Y el carcelero hizo saber estas palabras a Pablo: Los magistrados han mandado a decir que se os suelte; así que ahora salid, y marchaos en paz. 37 Pero Pablo les dijo: Después de azotarnos públicamente sin sentencia judicial, siendo ciudadanos romanos, nos echaron en la cárcel, ¿y ahora nos echan encubiertamente? No, por cierto, sino vengan ellos mismos a sacarnos. 38 Y los alguaciles hicieron saber estas palabras a los magistrados, los cuales tuvieron miedo al oír que eran romanos. 39 Y viniendo, les rogaron; y sacándolos, les pidieron que salieran de la ciudad. 40 Entonces, saliendo de la cárcel, entraron en casa de Lidia, y habiendo visto a los hermanos, los consolaron, y se fueron.

A la larga, el resultado de la persecución, <u>debido a la firmeza de los creyentes</u>, fue la difusión de la Palabra, aunque no estuvo exenta de dificultades. Estos son escenarios posibles (no "obligatorios") en nuestra prédica también.

Claramente, gracias a la obvia intervención de Dios, las leyes de varias de nuestras naciones protegen nuestra libertad de pensamiento y de movimiento dentro de nuestras naciones. Podemos hablar con libertad mientras no ofendamos al orden y la moral públicas, ni perjudiquemos a nadie. Pero la época en la que vivió nuestro querido Pablo, era muy diferente.

En todo caso, el mensaje de la Biblia no es que los que quieran vivir piadosamente no tendrán oposición, sino todo lo contrario. Lo que



necesitamos entender es que en esa indeseable situación, nosotros podemos recurrir a nuestro Padre y a nuestro Señor por ayuda y podremos seguir sirviendo el Evangelio del Señor Jesucristo a pesar de cualquier adversidad u oposición.





Nota del Editor

Revisión: Equipo de Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto durante la Reunión Anual Hispanoamericana, en la ciudad de Pilar, Pcia. de Buenos Aires, el sábado 7 de diciembre de 2024.

Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960¹⁴ a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: "..." indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio 15 del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péguela en su navegador.

http://www.palabrasobreelmundo.com.ar https://www.facebook.com/palabrasobreelmundo

https://twitter.com/clikdedistancia

https://www.instagram.com/clickdedistancia/

 ¹⁴ La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina (1569)
Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993
¹⁵ Hechos 17:11



Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo



Siempre a un **cl!ck** de distancia.

 ${\rm i}$ Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!

